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PLAN ESTRATÉGICO ANDALUZ

La Junta pide al Gobierno
que se sume a acabar
con el chabolismo

REDACCIÓN | La consejera de Inclusión Social, Juventud, Familias e Igualdad, Loles Ló-
pez, pidió ayer en el Parlamento andaluz que el Gobierno se sume al Plan Estratégi-
co Andaluz para la Erradicación del Chabolismo, ya que “es el que tiene la mayoría
de competencias”, el cual “ha sido invitado, pero no ha habido respuesta”, toda vez
que ha señalado que la Junta sigue trabajando con los ayuntamiento para la pues-
ta en marcha del plan.

El PP presentará
mociones en los
ayuntamientos
para exigir la
alta velocidad

REDACCIÓN | El presidente del
Partido Popular de Huelva y
parlamentario andaluz, Ma-
nuel Andrés González, anun-
ció que ante el “grave proble-
ma del aislamiento que sufre
la provincia en infraestructu-
ras ferroviarias” el PP presen-
tará mociones en los ayunta-
mientos de la provincia para
exigir al Gobierno la llegada
de la alta velocidad.

Según ha indicado la for-
mación en una nota de pren-
sa, González ha explicado
que es “un paso adicional lle-
var esta lucha a los propios
municipios, presentando mo-
ciones en todos los ayunta-
mientos”. “Nuestra intención
es clara y firme: mostrar
nuestro rechazo al maltrato
que sufre Huelva y los onu-
benses desde hace demasia-
do tiempo por el Gobierno
central”, ha aseverado.

Asimismo, González ha de-
tallado que después de pre-
sentar iniciativas en el Parla-
mento y en el Congreso de los
Diputados, ahora lo hacen en
los municipios mediante mo-
ciones en los ayuntamientos
demandando al Gobierno
central “medidas concretas y
urgentes” para “resolver esta
situación”. 

El popular ha señalado que
en las mociones se exige al
Gobierno que actúe de mane-
ra “urgente”, solicitando la
calendarización y planifica-
ción.

COMUNICACIONES

T res meses después
del asesinato de
dos vulnerables
guardias civiles en
el puerto de Barba-

te, se ha hecho pública una
investigación de la Unidad
Central Operativa (UCO) del

instituto armado que descar-
ta la participación de las seis
personas encarceladas por
esos hechos, entre ellas el re-
nombrado Kiko El Cabra. La
turba mediática amarilla y
sensacionalista se lanzó a la
caza del caprino, su familia,

sus andanzas y correrías.
Se dijeron barbaridades de
este presunto narco. De he-
cho, todavía a día de hoy,
puede encontrarse en la red
la foto de su careto junto a
titulares como Éste es el
asesino de los guardias ci-
viles de Barbate. Como la
historia vendía pues no hu-
bo límites. Fueron tres me-
ses de excesos sin autore-
gulación alguna por parte
de determinados medios de
comunicación, especial-
mente los programas sen-
sacionalistas de televisión
cuya misión principal era
conseguir audiencia. Da

igual el precio. Ni siquiera
titulares rigurosos, sensa-
tos y profesionales como el
de mi compañero Younes
Nachett, quien el viernes 26
de abril publicaba el titular
Hay dudas sobre qué nar-
colancha fue la que arrolló
a los agentes evitaron que
la verdad jodiera una bue-
na noticia. Quienes no vie-
ron los claros indicios y no
escucharon a las familias
de los detenidos también
son responsables de acusar
sin presunciones de un de-
lito que, ahora se sabe, no
cometieron aunque fueran
autores de otros muchos.

También viene a colación
las desafortunadas pala-
bras del líder de VOX San-
tiago Abascal quien, tras
los hechos, pidió respon-
der a los narcos con “plo-
mo o plomo”. Qué habría
pasado si, tras esa escala-
da de irresponsabilidades
verbales, alguien hubiera
cometido en prisión un ac-
to violento contra el Cabra
o alguno de sus secuaces.
Entonces, el daño habría
sido irreparable. La con-
moción y el estado de
shock en el que cayó la so-
ciedad española al ver el
vil e infame crimen contra

dos guardias civiles en
aguas del Estrecho no pue-
de justificar lo ocurrido du-
rante las semanas poste-
riores al 9 de febrero, cuan-
do ocurrieron los hechos.
La Fiscalía antidroga de
Andalucía cree que los seis
detenidos deben seguir en
prisión al haber cometido
otros delitos, la defensa pi-
de su puesta en libertad. El
instructor decidirá en las
próximas horas aunque de-
be centrar sus esfuerzos,
junto con las Fuerzas de
Seguridad del Estado, en
localizar a los verdaderos
criminales. ■

ABSIT INVIDIA

Cabra errada

Pedro García Vázquez
Director de Informativos 7TV
Publicaciones del Sur

MOVILIZACIÓN  Miles de onubenses acuden a la concentración convocada en la plaza de Las Monjas por ‘¿Y Huelva cuándo?’

Juan José García del Hoyo durante la lectura del manifiesto en la concentración. VGPALACIOS

Virginia González
HUELVA | El mensaje estaba más
que dicho. La clave era que la
ciudadanía respondiera, y así
ha sido. Miles de personas se
han concentrado este jueves
la plaza de Las Monjas, res-
pondiendo con su asistencia a
la llamada a la concentración
de la plataforma ¿Y Huelva
cuándo?

Juan José García del Hoyo,
catedrático de Economía de la
Universidad de Huelva, era el
encargado de leer el manifies-
to, un texto que se estuvo per-
filando hasta última hora y
que, en su versión del miérco-
les, provocó que los sindicatos
CCOO y UGT se desmarcaran
de una protesta que previa-
mente habían secundado co-
mo integrantes de la platafor-
ma ¿Y Huelva cuándo?, de la
que también forman parte
otros sindicatos, organizacio-
nes empresariales y colegios
profesionales, entre otros.

El argumento era que “en el
que el 99% de su contenido es
única y exclusivamente en de-
fensa de la línea de alta veloci-
dad” cuando en la reunión
mantenida el pasado día 2 “se

llegó al acuerdo de que la con-
vocatoria seria en defensa de
todas las infraestructuras”.

Sin embargo, finalmente el
manifiesto leído este jueves
ante la multitud concentrada
en la plaza de Las Monjas ha-
cía un recorrido por todas las
infraestructuras pendientes
en la provincia, desde las del
agua a las sanitarias, pasando
por las carreteras hasta llegar
al tren, aunque, eso sí, dejan-
do claro que el detonante de la

protesta era la alta velocidad y
las últimas declaraciones al
respecto trasladadas desde el
Gobierno central.

Hartazgo y cansancio, du-
ras palabras con las que se
describió el estado actual de la
sociedad onubense ante “la
marginación que desde hace
décadas viene sufriendo Huel-
va en materia de inversiones
por parte de todas las adminis-
traciones públicas”.

“Somos la provincia espa-

ñola que menor inversión ha
recibido en infraestructuras
durante los últimos 30 años y
ha llegado el momento de de-
cir basta. ¡Basta de mentiras!
¡Basta de falsas promesas! ¡Y
Basta de una clase política que
solo alza la voz cuando gobier-
na el contrario, anteponiendo
sus intereses personales, su si-
llón, a los intereses de los ciu-
dadanos que les han votado!”,
continuaba el manifiesto.

A partir de ahí, se hizo un re-

corrido por las tantas infraes-
tructuras pendientes: Mater-
no Infantil, Chare de Lepe,
Presa de Alcolea y Canal de
Trigueros, redes eléctricas, ca-
rreteras, aeropuerto y alta ve-
locidad.

“Faltan inversiones en ca-
rreteras, faltan hospitales y
centros de salud, faltan in-
fraestructuras hidráulicas y
eléctricas, y falta el aeropuer-
to, de iniciativa privada pero
paralizado por la Administra-
ción. Pero, sobre todo, y ha si-
do el detonante de esta con-
centración, faltan inversiones
en materia ferroviaria que nos
pongan al nivel del resto de Es-
paña, que nos conecten con lí-
neas férreas del siglo XXI y no
del siglo XIX”, ha añadido Del
Hoyo.

Por ello, en relación a la alta
velocidad, se ha lanzado un
mensaje claro: “Queremos
que la línea de Alta Velocidad
inicie las obras obras antes del
2030 y que esté terminada an-
tes del 2035”.

Huelva ya ha dicho alto y
claro lo que quiere. Ahora le
toca a las administraciones re-
coger el guante.

CLARO___“Basta ya de una clase
política que solo alza la voz
cuando gobierna el contrario”

INFRAESTRUCTURAS___Agua,
sanidad, carreteras, pero el
detonante ha sido el AVE

POLÉMICA___CCOO y UGT se
desmarcaron a última hora al
no compartir el manifiesto

Huelva muestra su “hartazgo”
en la calle y lo dice claro: “Basta”
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ROMERÍA  Ante el impacto del tránsito de hasta 12.000 vehículos y más de 50.000 peregrinos

REDACCIÓN | SEO/BirdLife recla-
mó ayer que se lleve a cabo
una adecuada ordenación
para que la peregrinación de
las distintas hermandades
para participar en la romería
del Rocío, que tendrá lugar
en los próximos días, no
afecte al Espacio Natural de
Doñana.

Está previsto, según ha in-
formado la organización en
un comunicado, que crucen
el corazón del Parque Nacio-
nal de Doñana más de 5.000
vehículos a motor (tractores,
camiones y todoterrenos),
más de 7.000 de tracción ani-
mal y más de 50.000 peregri-
nos.

Esto, apuntan, genera ba-
sura, molestias a la fauna
protegida en plena época de
cría, rodadas sobre la vegeta-
ción, riesgo de incendio y
vertidos contaminantes.

SEO/BirdLife lamenta que,
aunque sea una obligación
legal, aún no se ha evaluado
el impacto ambiental acu-
mulado que generan sobre el
parque nacional los tránsitos
que se producen durante la
romería y las peregrinacio-
nes extraordinarias de los fi-
nes de semana de gran parte
del año.

Para Carlos Dávila, res-
ponsable de la Oficina de
SEO/BirdLife en Doñana,
“los efectos de los tránsitos
rocieros sobre este espacio,
perteneciente a la Red Natu-
ra 2000 son conocidos, pero
no estudiados ni cuantifica-

Paso de una hermandad por el espacio natural de Doñana camino de la aldea almonteña. SEO/BIRDLIFE

Acto de entrega en el Centro Agroexperimental de Empresas. VH

SEO pide una adecuada ordenación
para que la romería no afecte a Doñana
REQUERIMIENTO___ Lamenta que, aunque sea una obligación legal, aún no se
haya evaluado el impacto ambiental que genera sobre el parque nacional

SOSTENIBILIDAD Con la colaboración de Giahsa y Acualia, reparte botellas de aluminio reutilizables y depósitos de agua para rellenarlos

Diputación celebra el acto de entrega del
agua para las hermandades provinciales
REDACCIÓN | El Centro Agroex-
perimental de Empresas de la
Diputación de Huelva, anti-
gua Granja Escuela, acogió
ayer el acto de entrega del
agua y de las bolsas para la re-
cogida de residuos a las her-
mandades de la provincia
que hacen el camino de la Ro-
mería del Rocío.

El presidente de la Diputa-
ción de Huelva, David Tosca-

no, comenzó el acto agrade-
ciendo a Giahsa y Acualia, las
dos grandes empresas del
agua que dan servicio a la
provincia de Huelva, “por la
unión de voluntades y su to-
tal colaboración en este pro-
yecto conjunto cuyo gran ob-
jetivo es  la preservación del
medio ambiente y la sosteni-
bilidad en el marco de la ro-
mería más grande de Espa-

ña”.
Por primera vez se hace en-

trega de botellas reutilizables
de aluminio de 400 ml para
evitar el plástico, cumpliendo
así con la máxima expresada
por el diputado de medio Am-
biente, Arturo Alpresa, de
que “el mejor residuo es el
que no se produce”. En total
se han repartido 9.700 bote-
llas de aluminio por parte de

GIAHSA y 5.800 de AQUALIA.
La Diputación de Huelva se
ha unido a esta aportación
con la puesta a  disposición
de los romeros de 61 depósi-
tos de 300 litros de agua.

Además de estas botellas la
Diputación ha puesto a dis-
posición de las hermandades
depósitos de agua para relle-
narlas,  sacos de basura y bri-
gadas especiales de limpieza.

dos en detalle. Los tránsitos
no deberían generar ningún
impacto sobre los ecosiste-
mas, por lo que no cumplen
los objetivos de conservación
definidos en el Plan de Orde-
nación de Recursos Naturales
del Espacio Natural de Doña-
na”.

“La situación actual, tam-
bién incumple los compromi-
sos y obligaciones adquiridos
con la Comisión Europea y la
normativa nacional, relativos
a la conservación de los valo-
res naturales de Doñana”,

apunta.
La ONG exige que se cum-

plan las directivas europeas y
que los tránsitos rocieros que
tienen lugar por el interior de
Doñana a lo largo de gran
parte del año se realicen se-
gún modelos que garanticen
la no afección a unos ecosis-
temas inmersos en una crisis
sin precedentes. “Por lo tan-
to, deben realizarse estudios
científicos pertinentes, que
sirvan de base para la organi-
zación y gestión de una activi-
dad tradicional que forma

parte del patrimonio cultural
de Doñana”, subraya Davila.

SEO/BirdLife presentó en
2022 el informe Los tránsitos
rocieros y su impacto am-
biental en Doñana en el que
se detalla la necesidad urgen-
te de evaluar el impacto del
tránsito rociero sobre el Par-
que Nacional y Parque Natu-
ral de Doñana para que, pos-
teriormente, se redacte un
plan de tránsitos que permita
ajustar dichas actividades a
la capacidad de carga del es-
pacio natural protegido.

TASAS Rechazadas las alegaciones

REDACCIÓN | El Pleno del Ayunta-
miento de Almonte ha aproba-
do de manera definitiva la me-
dida de regularización de la
tracción animal en la aldea del
Rocío durante la romería tras
completar todos los trámites
administrativos correspon-
dientes, de forma que las dos
alegaciones presentadas se ha
resuelto negativamente, entre
ellas la presentada por rocieros
de diferentes hermandades
que consideraban “injusta” la
tasa, por lo que recogieron fir-
mas para acompañar esta ale-
gación.

Según ha indicado el Consis-
torio en una nota, ya en el ban-
do publicado hace días, con
motivo de esta celebración,
quedaba recogida la necesidad
de que los carruajes dispongan
de una matrícula identificati-
va, toda vez que la pasada se-
mana señaló que no se modifi-
caría la tasa de estancia de bue-
yes durante la romería, por lo
que seguirá siendo de 14 euros.

Desde hace semanas, los
propietarios de carruajes pue-
den solicitar el pase de circula-
ción a través de una plataforma
online, cumplimentando una
serie de documentos, incluyen-
do seguro de responsabilidad
civil, fotografías del carro y se-
guro del caballo, entre otros.
Ahora, con la aprobación defi-
nitiva, cada solicitud será asig-
nada con un número de matrí-
cula, que deberá ser incorpora-
do al seguro del carro. Presen-
tado este documento y abona-
da la tasa, se entregará la placa.

El proceso de regularización
del tráfico en la aldea almonte-
ña contempla dos ordenanzas:
una que especifica las modali-

dades según las dimensiones
de los carros, debatida en el
Pleno de este miércoles, y otra
que establece las tasas, aproba-
da anteriormente. La primera
de ellas es la que quedaba pen-
diente, por encontrarse en pe-
riodo de alegaciones, que final-
mente han sido desestimadas
al no referirse al texto de la or-
denanza.

El Ayuntamiento ha señala-
do que la iniciativa de recogida
de firmas presentada en este
tiempo ha sido suscrita “por
menos de 400 personas” y el
precepto legal señala que debe
estar apoyada, al menos, por el
10% de firmas de los vecinos,
que en el caso de Almonte serí-
an más de 2.700 firmantes, “no
habiéndose presentado ni pro-
puestas de acuerdos, ni proyec-
to de reglamento”.

Estarán exentos de esta tasa
los denominados carruajes es-
peciales que se dividen en dos
categorías: aquellos cuyos titu-
lares de solicitud de matrícula
estén empadronados en el mu-
nicipio y los carros que acom-
pañan a las hermandades du-
rante el camino y no circulan
por la aldea, a excepción de su
entrada y salida del camino y
presentación de hermandades.
Para los carruajes pequeños,
de un sólo eje, aquellos arras-
trados por uno o más animales
de clase caballar o mular que
transiten por la aldea de El Ro-
cío, la matrícula tendrá un pre-
cio de 50 euros. Los carruajes
mayores, aquellos que sean
arrastrados por uno o más ani-
males de clase caballar o mular
y que transiten por la aldea du-
rante la Romería, deberán pa-
gar 120 euros.

Almonte aprueba la
regularización de los
carruajes en la aldea

EL ROCÍO |
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CULTURAInaugurada la muestra internacional ACTO OFICIAL Diferentes administraciones manifiestan su compromiso CULTURA

Acto de izado de la bandera de la Unión Europea en la plaza de las Monjas. VH

REDACCIÓN | La plaza de las
Monjas de Huelva capital aco-
gió ayer el acto de izado de la
bandera de Europa con moti-
vo de la celebración, cada 9
de mayo, del Día de Europa.
El acto fue presidido por el
presidente de la Diputación
de Huelva, David Toscano,
que estuvo acompañado por
la subdelegada del Gobierno
en Huelva, María José Rico; la
tercera teniente de alcalde del
Ayuntamiento de Huelva,
Adela de Mora; el delegado
de Fomento de la Junta de An-
dalucía, Jaime Pérez; el dipu-
tado provincial, José Carlos
Roda, entre otros.

Según ha indicado la insti-
tución provincial en una nota
de prensa, tras el acto de iza-
do de la bandera europea,
amenizado con música clási-

ca en directo, los responsa-
bles de las diferentes admi-
nistraciones manifestaron su
pleno compromiso, como se-
ñaló el presidente, para “se-
guir trabajando unidos en un
día tan especial para todos,
que representa muchas co-
sas, conmemorando esa De-
claración Schumann que fue
el inicio de la UE y que ha su-
puesto que se haya logrado
un sueño de consenso para
toda Europa, de diálogo, de
paz, de valores que nos unían
y que hicieron que se iniciara
ese camino que es hoy una re-
alidad: Europa”. Asimismo,
Toscano ha incidido en que la
provincia de Huelva, “al igual
que muchas otras regiones
europeas, ha sido beneficia-
ria de las infraestructuras y
oportunidades que la Unión

Europea ha brindado a lo lar-
go de los años”; sin embar-
go, ha recalcado que “aún
queda mucho por hacer”, ya
que Huelva “tiene mucho
que ofrecer y muchas más
oportunidades que explorar
en los mercados europeos,
donde la igualdad y la cober-
tura legal garantizan un te-
rreno de juego justo y sin
competencia desleal”.

Por su parte, la subdelega-
da del Gobierno en Huelva,
María José Rico, subrayó que
este es “un día para cele-
brar”, porque “pertenecer a
Europa, ser parte de ella, su-
pone avanzar, progresar, su-
pone cohesión social, econó-
mica y territorial”, recordan-
do que “la democracia tene-
mos que construirla entre to-
dos”.

Celebración del Día de Europa
con el izado de la bandera

Arte y música
entre las
propuestas
por el Día
de los Museos

REDACCIÓN | Con motivo del Día
Internacional de los Museos,
que se celebra el próximo 18
de mayo, la Consejería de Tu-
rismo, Cultura y Deporte de la
Junta de Andalucía ha orga-
nizado una amplia propuesta
de actividades en los centros
públicos dependientes de la
Administración andaluza.
Así, el museo de Huelva ofre-
cerá propuestas de arte, mú-
sica y cultura durante todo el
mes de mayo.

Según ha indicado la Junta
en una nota de prensa, den-
tro de ese marco, el Museo de
Huelva ha confeccionado
una serie de actividades dedi-
cadas a esta celebración, con
el fin de difundir tradiciones
y costumbres de nuestra tie-
rra.

En este sentido, se ha orga-
nizado la exposición Romería
en el Museo, que ofrecerá a
los visitantes un recorrido al-
rededor de la planta baja del
Museo por un muestrario de
piezas de arqueología, obras
de arte y alguna pieza textil
que trasladarán al visitante a
las formas de celebrar, orar,
danzar y vestir de las diferen-
tes civilizaciones que han pa-
sado por tierras onubenses.

Asimismo, el mismo día
que dicha muestra romera, el
propio 18 de mayo, a las 11,00
horas, tendrá lugar otra visita
guiada titulada Ritos, símbo-
los y peregrinaciones, donde
se explicarán las diferentes
piezas que han dado lugar a
la exposición Romería en el
Museo.

REDACCIÓN | Ricardo Olivera Fritz,
Mart Yuls, Pako Mulero, Palo-
ma Costa o Antonio Altarriba
son algunos de los dibujantes
que hasta el próximo domingo
pasarán por el Salón Interna-
cional del Cómic de Huelva,
Chocomic, que este año celebra
su 18 edición ofertando una
amplia gama de propuestas.

El concejal de Cultura y Patri-
monio Arqueológico, Nacho
Molina, y Gerardo Macías, el
organizador y representante de
la Asociación Cultural Seis Vi-
ñetas, inauguraron ayer en el
Salón Iberoamericano de Casa
Colón la presente edición de
una cita que “se ha convertido
en una cita ineludible para to-
dos los aficionados y ha alcan-
zado un gran prestigio y pro-
yección dentro y fuera de nues-
tras fronteras”.

El concejal ha querido reivin-
dicar “el cómic como medio pa-
ra incentivar la imaginación,
emocionarnos y sumergirnos
en nuevos mundos, que nos
ayuden a entender y sobre todo
a respetar la diferencia”.

Esta iniciativa impulsada
por los hermanos Macías ha
ayudado a que este arte tenga

cada vez más presencia y pro-
tagonismo en Huelva: “Se tra-
ta de un evento convertido en
punto de encuentro entre afi-
cionados y profesionales del
mundo del cómic, pero tam-
bién en una alternativa de ocio
y tiempo libre para nuestros
jóvenes” reiteró Molina que,
además, insistió en el impacto
económico que un evento de
estas características puede te-
ner a corto plazo “ya que Huel-
va se convierte durante estos
días en el escaparate del mun-
do del cómic y de todos los afi-
cionados que nos visitan”.

Esta 18 edición llega carga-
da de talleres, conferencias,
exposiciones y stand de libre-
rías, asegurando la presencia
de los dibujantes y creadores
de cómic más punteros del
momento. Gerardo Macías
quiso agradecer al Ayunta-
miento y al resto de patrocina-
dores su apoyo a lo largo de los
años.

Asimismo, agradeció a los
invitados que “pese a todas las
dificultades en cuanto a temas
de infraestructuras han acudi-
do y nos lo van a hacer pasar
bien”.

‘Fritz’, Mart Yuls o
Paloma Costa, en
el 18 Salón del
Cómic de Huelva
PROGRAMA___ Ofrece una amplia
propuesta de talleres, conferencias,
exposiciones y stands de librerías
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El BBVA se
lanza a por el
Sabadell con
una opa hostil

MADRID. EFE | Tras el rechazo de
la oferta amistosa inicial para
integrar al Banco Sabadell, el
BBVA optó ayer por lanzar
una opa hostil para tratar de
absorber al banco catalán,
una reacción que ha sido cen-
surada de inmediato por el
Gobierno, que advierte de que
él tiene "la última palabra".

El banco presidido por Car-
los Torres Vila sorprendió
ayer a los mercados con una
oferta pública de adquisición
de acciones (opa) no pactada
sobre todo el capital de Banco
Sabadell, con un canje de 4,83
acciones del catalán por una
del BBVA que valora a la enti-
dad en 11.530 millones de eu-
ros. La operación, que está
condicionada a que sea acep-
tada por el 50 % del disperso
accionariado del Sabadell, ha
sido rápidamente rechazada
por la entidad presidida por
Josep Oliu, que asegura que
infravalora "significativa-
mente" a la entidad, cuya ca-
pitalización bursátil ronda
hoy los 10.000 millones, así
como su capacidad de crecer
en solitario.

La Bolsa española ha reac-
cionado a la opa hostil, no in-
édita pero inusual en España,
con una caída del 0,92 % en su
principal indicador, el IBEX
35, que le ha hecho perder los
11.100 puntos por las bajadas
del sector bancario, especial-
mente del BBVA, que se ha de-
jado un 6,71 %, el mayor bata-
cazo de todo el IBEX.

ECONOMÍA

Actualidad TURISMO

La estacionalidad baja
al 27 %, su nivel más
bajo desde 2008

La tasa de estacionalidad del sector turístico ha pasado
del 40 % entre los años 2008 y 2013 al 27 % en 2023, el ni-
vel más bajo desde hace quince años gracias al mayor
crecimiento de las pernoctaciones hoteleras y a la llega-
da de pasajeros en el primer y cuarto trimestre del año
pasado.

ESPAÑA-REINO UNIDO Considera que el acuerdo debe tener en cuenta “la singularidad” del Campo de Gibraltar

El presidente de la Junta, Juanma Moreno, se reúne con alcaldes del Campo de Gibraltar. EFE/ JOSÉ MANUEL VIDAL

SEVILLA. EFE | El presidente de la
Junta, Juanma Moreno, ha
defendido que la voz de An-
dalucía es “de máxima im-
portancia” en el acuerdo so-
bre Gibraltar y ha esgrimido
el estatuto de autonomía, en
el que se recoge el derecho a
participar y “hacerse oír” en
tratados y acuerdos interna-
cionales de especial relevan-
cia para la comunidad.

Moreno, que se reunió ayer
con alcaldes del Campo de
Gibraltar como preparación
al encuentro de la próxima
semana con el ministro de
Asuntos Exteriores, José Ma-
nuel Albares, dijo que es legí-
timo pedir diálogo y la parti-
cipación de Andalucía.

Expuso que la Junta tiene
“un amplio abanico de com-
petencias” que se verían afec-
tadas por el acuerdo, como es
el caso de las políticas activas
de empleo, las medioambien-
tales, la gestión de residuos o
la gestión sanitaria, entre
otras.

“El propio estatuto de au-
tonomía recoge el derecho
del Gobierno andaluz a parti-
cipar y hacerse oír” en el artí-
culo 240, expuso Moreno,
quien añadió que quieren
ejercer “esa potestad” por la
“importancia trascendental”
para Andalucía y para todo el
Campo de Gibraltar.

Moreno, que aseguró que
no tiene información oficial
sobre que el acuerdo esté cer-
cano a su conclusión, insistió
en que debe “tener en cuen-
ta” a Andalucía y reflejar los
intereses de la comarca.

Aseguró que sabe de la di-
ficultad de las negociaciones
con Reino Unido y con Gibral-
tar, donde hay asuntos “en-

quistados” desde hace déca-
das y siglos, y valoró la “vo-
luntad” del Gobierno de Es-
paña en llegar a acuerdos,
para lo que garantiza la leal-
tad de la Junta.

El presidente andaluz con-
sidera que el acuerdo debe te-
ner en cuenta “la singulari-
dad” de la comarca, ya que
“podría significar la quiebra

o el despegue” de una zona
en la que viven 300.000 anda-
luces.

El lunes trasladarán al mi-
nistro reivindicaciones histó-
ricas como un plan de inver-
siones en el territorio, en el
que él incluye la participa-
ción de la Junta.

Además, considera que
hay que abordar soluciones

al régimen fiscal especial de
Gibraltar, que es injusto y su-
pone diferencias en renta per
cápita de “diez a uno”, de
90.000 en Gibraltar euros a
11.000 euros en la comarca
gaditana.

Moreno aseguró que no sa-
be si se han abordado asun-
tos relacionados con la sobe-
ranía. “Lo tendrá que expli-
car el titular de Exteriores”,
dijo.

El presidente de la Junta
expuso la “gravísima distor-
sión” en el ámbito económi-
co, social y fiscal que supone
que haya “una colonia en te-
rritorio andaluz”.

Moreno ve esta negocia-
ción como “una oportunidad
única” para poner las bases
de una “nueva relación” que
“reequilibre” los territorios y
acabe con la “gran brecha
existente”.

Por ello, entiende que si
hay “una voz coral” en la ne-
gociación, para que no sólo
esté representado el Gobier-
no, sino también la Junta y
los alcaldes, está convencido
de que la perspectiva será
“más global”.

“Las competencias son del
Estado, nadie lo discute, pero
sí queremos tener presente la
opinión de una zona donde
viven 300.000 andaluces”,
indicó.

Moreno esgrime el estatuto para pedir que
Andalucía participe en el acuerdo de Gibraltar
ARGUMENTOS___ Expone que la Junta tiene una serie de competencias que se verían afectadas,
como las políticas activas de empleo, las medioambientales, o la gestión sanitaria, entre otras
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SUCESOS Aunque ya no se les considere autores materiales de la muerte de los guardias civiles, siguen pesando las acusaciones por narcotráfico

La Fiscalía pedirá que los detenidos por
los asesinatos en Barbate sigan en prisión
CÁDIZ / ALGECIRAS. AGENCIAS | La
Fiscalía pedirá que los seis de-
tenidos por el asesinato de dos
guardias civiles en el puerto de
Barbate (Cádiz) el pasado 9 de
febrero sigan en prisión por-
que, aunque ya no se los pue-
da considerar autores materia-
les de la muerte de los agentes
según un informe de la UCO,
sobre ellos pesan acusaciones
por delitos de narcotráfico.

Los investigadores de la
Unidad Central Operativa
(UCO) de la Guardia Civil y de
la Policía Judicial de la Co-
mandancia de Cádiz han de-
terminado que la narcolancha
que pilotaba Francisco Javier
M. P., Kiko el Cabra, no fue la
que embistió y mató a los
agentes en ese puerto gadita-
no.

La fiscal Antidroga de Anda-

lucía, Ana Villagómez, ha ase-
gurado en declaraciones faci-
litadas a los medios que, a pe-
sar de este último informe de
la Guardia Civil, a los seis se
les siguen imputando delitos
graves de contrabando y per-
tenencia a organización crimi-
nal.

Tales delitos están castiga-
dos con penas que pueden al-
canzar los 7 años de prisión,

por lo que no considera que se
deban variar las medidas cau-
telares de prisión adoptadas.

El director general de la
Guardia Civil, Leonardo Mar-
cos, manifestó ayer que la in-
vestigación es “muy comple-
ja” y aseguró que “no se actuó
con precipitación” al detener a
los seis detenidos que están en
prisión.

En declaraciones a los pe-

riodistas, Marcos recordó que
“es un caso complejo, no solo
involucra al asesinato de dos
guardias civiles y las lesiones
graves a otros cuatro, sino que
también hay delitos de contra-
bando, de organización crimi-
nal y es una investigación muy
compleja y dinámica a la que
se está dedicando muchos es-
fuerzos”.

“A medida que vayamos co-
nociendo y analizando los
muchos datos que tenemos
iremos descubriendo nuevos
aspectos”, añadió el director
de la Guardia Civil, que apun-
tó que “es importante transmi-
tir que trabajamos con una se-

guridad y con un rigor absolu-
to”.

Con todo, las defensas de
los seis detenidos por el asesi-
nato han reiterado, tras el in-
forme de la Guardia Civil, su
petición de puesta en libertad
ante el juzgado que lleva este
caso.

Francisco Mena, presidente
de la coordinadora antidroga
Alternativas del Campo de Gi-
braltar, ha mostrado su “sor-
presa” ante “el vuelco” en la
investigación y ha pedido la
colaboración de Marruecos
para poner a disposición judi-
cial a los responsables de estos
hechos.
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Ganar y esperar el fallo
FÚTBOL / 1ª RFEF El Recreativo está obligado a sumar los tres puntos ante el Algeciras para seguir por el ascenso

El onubense De la Rosa celebrando el gol del triunfo ante el Algeciras en el partido de ida. TENOR

geciras, ya que si el Decano
pincha en casa este sábado,
habrá dicho adiós a la tempo-
rada. De cara a este encuen-
tro, el técnico albiazul cuenta
con una baja sensible, la de
su delantero centro Caye
Quintana, el cual perdió los
nervios ante el Intercity y fue
expulsado por agredir a un
contrario, por lo que deberá

cumplir dos partidos de san-
ción. Ello provocará que el ve-
terano Pablo Caballero, que
estaba casi descartado para
esta campaña, vuelva a ser ti-
tular, y además está respon-
diendo con creces arriba, ya
que pese a su edad, lleva tres
goles en apenas un partido y
un rato del otro. Pablo es un

futbolista muy experimenta-
do y aunque está claro que no
tiene ni la forma ni el ritmo de
competición idóneos para es-
te tipo de partidos, si se le co-
locan buenos balones arriba,
no fallará. Enfrente estará un
Algeciras, que virtualmente
está salvado del descenso pe-
ro al que le hace falta un pun-

to para poder certificarlo, de
ahí que venga a Huelva con la
intención de no arriesgar na-
da y en busca de ese empate
que le termine de dar la tran-
quilidad en la dos últimas jor-
nadas. Se espera calor pero al
retrasarse el horario del parti-
do, será algo más llevadero
para los jugadores.

CAMBIO HORARIO__ La Federación atendió la petición del Decano de retrasar el choque el
sábado a las 19.00 SANCIONADO__ Caye Quintana se perderá dos partidos por su expulsión

■ ■ El club ha informado que
ha mantenido una reunión con
diferentes clubes onubenses
que con cariño trabajan,
desarrollan y potencian el
fútbol base en Huelva y su
provincia.  Se trata del punto de
partida para la creación de su
nuevo proyecto de cantera, un
proyecto en el que se fomenta
un acercamiento que potencie
las relaciones con todos los
clubes onubenses de manera
que se originen sinergias y
vínculos entre el Recreativo y el
fútbol base onubense. 

Reunión con los
clubes onubenses

Cantera

Antonio Bendala, a la izquierda, en la presentación de su reto. VH

HUELVA | Con el objetivo de fo-
mentar la donación de órga-
nos, el corredor onubense
Antonio Bendala iniciará el
jueves 16 de mayo, el reto de-
portivo-solidario '1 km, 1 ár-
bol, 1 vida'. A lo largo de un
mes y en un total de doce eta-
pas, Bendala correrá un kiló-
metro en cada uno de los mu-
nicipios de la provincia de
Huelva, plantará un árbol, ce-
dido por la Diputación, y en-
tregará documentación a los
ayuntamientos para concien-

ciar sobre la importancia de
la donación de órganos. El co-
rredor sanjuanero iniciará es-
te reto solidario en la Sierra
onubense, donde se desarro-
llarán las cuatro primeras
etapas. Así, la primera será el
próximo día 16, recorriendo
los municipios de Rosal de la
Frontera, Aroche, Cortegana,
Castaño del Robledo, La Na-
va, Jabugo y Almonaster la
Real. Posteriormente cubrirá
los 80 municipios de la pro-
vincia y las entidades locales

autónomas de La Redondela
y Tharsis en doce etapas,
siendo la última el día 5 de ju-
nio, en San Juan del Puerto, y
coincidiendo con el Día Na-
cional del Donante de Órga-
nos. Allí le acompañará en su
último kilómetro de este reto
el campeón del mundo de
Maratón, Martín Fiz, padrino
de esta iniciativa, y que ha
confirmado su presencia en
San Juan del Puerto. Bendala
se ha mostrado muy ilusiona-
do con este gran reto.

Kilómetros y árboles para
la donación de órganos

SOLIDARIDAD El atleta sanjuanero Antonio Bendala iniciará el jueves 16 este reto por toda la provincia onubense

El Palacio
vibrará con el
I Torneo Iberian
Warriors

ARTES MARCIALES

HUELVA | La concejala de Juven-
tud y Deportes, María de la O
Rubio; el representante de la
Federación Andaluza de
Kickboxing y Muay Thai, Cé-
sar Adame; y el entrenador
del Club Tanave y campeón
del mundo de Bricpol en Gi-
nebra, Pedro Periáñez, han
presentado el primer Torneo
Iberian Warriors de Kickbo-
xing y Muay Thai, un evento
deportivo en el que se darán
cita los mejores deportistas
amateurs, neo profesionales
y profesionales de diferentes
modalidades de España. Se
celebrará este sábado en el
Palacio de Deportes Carolina
Marín de 16.00 a 22.30 horas.
Organizada por el Club Tana-
ve de Huelva, en colabora-
ción con el Ayuntamiento, es-
ta cita acogerá más de 20
combates de las diferentes
modalidades como Kickbo-
xing, K1 y Muay Thai, así co-
mo una exhibición de Grap-
pling, dos combates de boxeo
y un combate de defensa per-
sonal (Bricpol) de calado In-
ternacional. La velada co-
menzará a partir de las 16.00
horas con los pesajes.

Luto por el
fallecimiento
de Rafael Rivas

CANTERA

HUELVA | No se han dejado de
producir los mensajes de con-
dolencias y de apoyo a la fa-
milia, tras conocerse en las
últimas horas el fallecimiento
del entrenador del equipo ju-
venil del CD Rosales, Rafael
Rivas. Así lo comunicaba el
club en redes sociales: “Golpe
duro para la Familia Roja. Se
nos ha ido un trozo del cora-
zón del CD Los Rosales. Aca-
bamos de recibir la triste y te-
rrible noticia del fallecimien-
to de Rafael Rivas Márquez.
Técnico del Juvenil-A, ade-
más de su colaboración y de-
dicación al club. DEP”. Clu-
bes como el Recreativo de
Huelva, Sporting Huelva y
muchos de la provincia se
han unido al dolor de su fami-
lia ante esta pérdida.

R. Mora
HUELVA | El Recreativo de Huel-
va ha llegado un poco tarde a
la lucha por el play-off de as-
censo a Segunda división pe-
ro todavía está a tiempo de
engancharse a esa pelea a fal-
ta de tres jornadas para el fi-
nal de la fase regular. El Deca-
no es ahora mismo sexto en la
tabla con 55 puntos, a cuatr
de la AD Ceuta, que es quien
marca el objetivo de los play-
off, lo que supone que no de-
pende de sí mismo para lo-
grar esa quinta plaza. Y es
que el Decano debe ganar los
tres partidos que le restan de
competición ante Algeciras,
Recreativo Granada y UD Ibi-
za y luego esperar que el con-
junto caballa pinche en dos
de sus tres compromisos. Em-
presa difícil y complicada de
conseguir pero no imposible.

Para ello, el conjunto de
Abel Gómez debe meterle pre-
sión al Ceuta en esta antepe-
núltima jornada, ya que juega
antes que él y por lo tanto, si
el Recre le gana al Algeciras
este sábado a partir de las
19.00 horas, el equipo nortea-
fricano se verá muy obligado
en su difícil salida a Alcoy. Pe-
ro todo pasa por ganarle al Al-
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